
xiv 

ABSTRAK 

 

Skripsi dengan judul “kajian tentang panggilan ghaib di Pengadilan Agama 

Tulungagung menurut hukum acara perdata”ini ditulis oleh Nurman Efendi NIM 

17102153078 Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum 

Institut Agama Islam Negeri Tulungagung dengan Pembimbing Dr.Ahmad Mussonif 

M.H.I 

 

Kata kunci: pengadilan Agama, panggilan ghaib, KUHperdata  

 

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya Pengadilan Agama Tulungagung 

yang merupakan suatu lembaga yang berwenang mengadili masalah hukum perdata 

khusunya bagi umat Islam. Sebagai lembaga yang berhak mengadili sudah pasti 

menghadapi berbagai macam kasus, diantaranya kasus-kasus dimana tergugat 

/termohon tidak diketahui keberadaanya. karna dalam azaz pengadilan tidak boleh 

menolak perkara maka perlu langkah agar pihak yang berperkara tersebut bisa 

mengetahui bahwa dirinya dipanggil dalam persidangan. Panggilan ghaib adalah 

istilah yang digunakan pengadilan agama untuk memanggil pihak-pihak yang tidak 

diketahui keberadaanya. 

Penelitian ini berfokus pada (1) mengetahui mekanisme pelaksanaan 

pemanggilan ghaib yang dilakukan Pengadilan Agama Tulungagung. kemudian (2) 

Apa saja factor yang menyebabkan Pengadilan Agama Tulungagung 

menyengeluarkan Surat panggilan ghaib  (3) bagaimana pelaksanaan panggilan ghaib 

di Pengadilan Agama Tulungagung menurut KUHPerdata. 

 Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah penelitian 

kualitatif dan penelitian lapangan (field research). Tehnik pengumpulan data yang 

digunakan dalam penelitian ini berupa observasi atau pengamatan, wawancara dan 

dokumentasi. Sedangkan tehnik analisis data menggunakan kualitatif, penyajian data 

dengan cara deskriptif. Pengecekan keabsahan temuan data yang digunakan dalam 

penelitian ini adalah perpanjangan pengamatan dan trigulasi. Sumber data yang 

digunakan yaitu sumber data primer, sumber data sekunder dan sumber data tersier. 

Hasil penelitian adalah bahwa pelaksanaan panggilan ghaib yang 

dilaksanakan oleh Pengadilan Agama Tulungagung bekerja sama dengan radio RGR 

untuk menyampaikan panggilan kepada pihak yang tidak di ketahui tempat 

tinggalnya. Faktor-faktor yang menyebabkan terbitnya surat panggilan ghaib adalah 

termohon yidak diketahui tempat tinggalnya, dan termohon tidak diketahui 

keberadaanya. Dan jika ditinjau dari KUHPerdata maka pelaksanaan panggilan ghaib 

yang dilaksanakan oleh Pengadilan Agama Tulungagung telah sesuai dengan hukum 

yang ada. 
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ABSTRACT 

 

 
 

The thesis entitled "study of supernatural summons in Tulungagung Religious 

Court according to civil procedural law" was written by Nurman Efendi NIM 17102153078 

Department of Islamic Family Law Faculty of Sharia and Law Science of the Tulungagung 

State Islamic Institute with Supervisor Dr.Ahmad Mussonif M.H.I 

 

Keywords: Religious court, supernatural summons, Civil Code 

 

This research is motivated by the existence of the Tulungagung Religious Court 

which is an institution authorized to adjudicate civil law issues especially for Muslims. As 

an institution that has the right to try it is certain to face a variety of cases, including cases 

where the defendant / respondent is unknown. because in court the court is not allowed to 

reject a case, it is necessary to take steps so that the litigating party can find out that he was 

summoned in court. Supernatural summons are a method used by religious courts to 

summon parties whose whereabouts are unknown. 

 This research focuses on (1) knowing the mechanism of implementing supernatural 

summons conducted by the Tulungagung Religious Court. then (2) what factors caused the 

Tulungagung Religious Court to issue supernatural summons (3) how to implement the 

supernatural summons in the Tulungagung Religious Court according to the Civil Code. 

 The research methods used in this study are qualitative research and field research. Data 

collection techniques used in this study in the form of observation or observation, interviews 

and documentation. While the data analysis technique uses qualitative, the data presentation 

is descriptive. Checking the validity of the data findings used in this study is the extension of 

observation and trigulation. Data sources used are primary data sources, secondary data 

sources and tertiary data sources. 

 The results of the study are that the implementation of supernatural summons carried 

out by the Tulungagung Religious Court in collaboration with RGR radio to deliver 

summons to parties who do not know where they live. The factors causing the issuance of 

supernatural summons are the respondent's whereabouts are unknown, and the respondent's 

whereabouts are unknown. And if viewed from the Civil Code, the implementation of 

supernatural summons carried out by the Tulungagung Religious Court is in accordance 

with existing laws. 
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 الملخص 
 

 
الْجراءات  ألفت أطروحة بعنوان "دراسة الاستدعاءات الخارقة للطبيعة في محكمة تولونجاجونج الدينية وفقًا لقانون

قسم قانون الأسرة الْسلامي بكلية الشريعة وعلوم القانون بِلمعهد   NIM 17102153078المدنية" نورمان أفندي 
 .M.H.Iالدكتور أحمد موسيف  الْسلامي الحكومي في تولونجاجونج مع المشرف

 
 الكلمات المفتاحية: محكمة دينية ، استدعاء خارق ، القانون المدن 

 
هذا البحث هو وجود محكمة تولونجاجونج الدينية وهي مؤسسة مخولة بِلفصل في قضايا القانون المدن الدافع وراء 

تواجه مجموعة متنوعة من الحالات ، بما في ذلك كد أن خاصة بِلنسبة للمسلمين. كمؤسسة لها الحق في المحاولة ، فمن المؤ 
عروف. لأنه في المحكمة لا يُسمح للمحكمة برفض الدعوى ، من الحالات التي يكون فيها المدعى عليه / المدعى عليه غير م

مصطلح  رق هو الضروري اتخاذ خطوات حتى يتمكن الطرف المتقاضى من معرفة أنه تم استدعاءه في المحكمة. الاستدعاء الخا
 تستخدمه المحكمة الدينية لاستدعاء الأحزاب التي لا يعرف مكان وجودها. 

رفة آلية تنفيذ الاستدعاءات الخارقة للطبيعة التي تجريها محكمة ( مع ١يركز هذا البحث على )
استدعاء  ة أمر ( ما هي العوامل التي أدت إلى إصدار محكمة تولونجاجونج الديني٢تولونجاجونج الدينية. ثم )

 نون المدن. ( كيفية تنفيذ أوامر استدعاء خارقة للطبيعة في محكمة تولونجاجونج الدينية وفقًا للقا٣خارق للطبيعة )
طرق البحث المستخدمة في هذه الدراسة هي البحث النوعي والبحث الميدان. تقنيات جمع البيانات   

ة والمقابلات والوثائق. في حين أن تقنية تحليل  لملاحظالمستخدمة في هذه الدراسة في شكل الملاحظة أو ا
ن صحة نتائج البيانات المستخدمة في هذه  البيانات تستخدم نوعيًا ، إلا أن عرض البيانات وصفي. التحقق م

الدراسة هو امتداد الملاحظة والتثليث. مصادر البيانات المستخدمة هي مصادر البيانات الأولية ، مصادر  
 ومصادر البيانات الثالثة.انوية البيانات الث

الدينية  جونجتولونجانتيجة البحث هي أن تنفيذ الاستدعاءات الخارقة للطبيعة التي تقوم بها محكمة 
لتقديم الاستدعاءات إلى الأطراف الذين لا يعرفون مكان إقامتهم. العوامل التي   RGRبِلتعاون مع راديو 

ماكن مجيب المجيب ، ومكان وجود المجيب غير معروف. وإذا ة هي أتسبب إصدار أوامر استدعاء خارقة للطبيع
ستدعاء الخارقة للطبيعة التي تنفذها المحكمة الدينية في  نظرنا إليها من القانون المدن ، فإن تنفيذ أوامر الا

 .تتفق مع القوانين القائمة تولونجاجونج
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